
Картофелю и овощам -  
надежное хранение
М НОГО забот было в 

нынешнем году у ра
ботников сельского хозяй
ства, чтобы вырастить высо
кий урожай картофеля и 
овощей. Немало усилий 
приложили труженики сов
хозов и колхозов, а также 
рабочие наших предприя
тий, транспортники, чтобы 
быстро и без потерь со
брать его и доставить в го
род для продажи населе
нию и закладки на долго
временное хранение в кар
тофелехранилища и склады. 
Теперь дело за работника
ми хранилищ и складов. Их 
долг и первейшая задача —  
не допустить снижения ка
чества хранящейся продук
ции сверх допустимой нор
мы, в хорошем товарном  
виде довести ее до потре
бителя и обеспечить беспе
ребойную  торговлю карто
фелем, луком, капустой, 
морковью, свеклой до но
вого урожая.

В горпищеторге нынешней 
осенью заложено 2300 тонн 
картофеля. Для лучшего 
сохранения его применен 
прогрессивный метод —  кон
тейнеры. К примеру, на 
складах, расположенных в 

' поселке динасового завода, 
весь картофель —  1250 тонн 
—  хранится именно в них. 
Такой переход от закромно- 
го хранения к контейнерно
му позволяет часть трудо
емких работ перекладывать 
на плечи механизмов —  по
грузочные работы выполня
ют теперь электрокары. 
Кроме того, как убедились 
работники горпищеторга, 
такой способ хранения спо
собствует и лучшему сбере
жению клубней. М орковь  
на складах пищеторга хра
нят преимущественно в за- 
мелеваииом виде,

В период длительного 
хранения картофеля и ово
щей на базах следует уде
лить должное внимание то
му, чтобы безотказно дей
ствовала техника, чтобы ме
ханизировать как можно бо
льше операций на погрузке  
и разгрузке, переборке про
дукции, Здесь на помощь 
торговым работникам, по 
примеру других городов, 
например, ленинградских 
предприятий, могли бы 
прийти шефы-производст
венники, рационализаторы, 
заводские умельцы. Их по
мощь позволила бы резко  
сократить, а то и совсем  
прекратить привлечение лю 
дей со стороны для выпол
нения транспортных и пере
борочных работ в овощ е
хранилищах, позволила бы 
улучшить и значительно

удешевить хранение про
дукции. О налаживании та
кого тесного творческого 
контакта с заводскими ра
ционализаторами, не забы
вая в то же время и об ак
тивизации своих, нужно по
думать основательно.

Картофель и овощи м ож 
но успешно хранить лишь в 
том случае, если самым 
пунктуальным образом со
блюдаются оптимальные ре
жимы температуры и влаж
ности в складах и хранили
щах. Тут требуется очень 
добросовестное отношение 
к своим обязанностям и ра
бочих, и заведующих скла
дами, которые должны об
ладать нужными знаниями, 
трудовым опытом. У нас до
статочно таких кадров. В 
их числе м ожно назвать пи- 
щеторговцев А. Я. Гутмана. 
М. С. Северину, В. В. Бага
еву, О. Г, М урникову, из 
треста столовых —  Н. П. Кар. 
лову, Л. С. Малышкину.

Немалую роль в качест
венном хранении сельхоз
продукции должно играть 
социалистическое соревно
вание, выполнение социали
стических обязательств, при
нятых коллективами баз, 
складов, овощехранилищ  
Все это заставляет людей  
лучше выполнять свои пов
седневные обязанности, 
тщательно следить за со
стоянием порученной им 
продукции, своевременной  
вентиляцией ее, соблюдени- 
ем режима влажности и 
температуры.
, Умело в этом направле
нии работают с коллектива
ми овощехранилищ в Пер
воуральском тресте столо
вых. Здесь разработаны и 
приняты социалистические 
обязательства по хранению  
продукции, выполнение ко
торых регулярно проверя
ется. Действуют материаль
ные стимулы: за отличную  
сохранность картофеля и 
овощей работникам овощ е
хранилищ начисляют пре 
мию из фонда материально
го поощрения. Потому здесь 
обычно не бывает сверх 
нормативных потерь карто
феля и овощей.

В предстоящие месяцы  
от каждого товароведа, за
ведующего хранилищем, ра 
бочего потребуется макси
мум усилий* старания, что
бы качество принятой ими 
на хранение продукции не 
снизилось, чтобы все, что 
было в свое время выраще 
но и собрано е полей рука
ми тружеников села и го 
рода, поступало на обеден 
ный стол первоуральцев i 
добротном виде.

З Р Е Л О С Т Ь  К О Л Л Е К Т И В А
На динасовом заводе стало доброй традицией  рас

сказы вать о передовиках пятилетки  по заводскому ра
дио, посвящ ать им концерты. 29 ноября концерт-сю р
приз предназначался  коллективу смены мастера М. Г. 
Воробьева и з второго цеха, который досрочно выпол
нил годовой план. До конца года рабочие выдадут 
ещ е 2278 тонн продукции.

В коллективе трудятся  зам ечательны е люди: ,кавчз- 
яер ордена «Знак П очета» обж игальщ ик А Г. Сеснн. 
кавалер  ордена Трудового Красного Знам ени  садчик 
В. Г. Гаянов, вы грузчик К, Р, Гнлимзянов,

А. КОБЯКОБ, 
ставший инженер отдела тру^а.

ПО ПРИМ ЕРУ Д ЕЛ ЕГА ТО В  X X V  СЪЕЗДА КПСС

Т Ы С Я Ч Н А Я  
САМОПОДЪЕМНАЯ

Во втором цехе завода 
сантехизделий чествовали 
рабочих с у ч а ст к а  по изго
товлению с ам о п о дъ е м н ы х
люлек для строителей. В 
этот день они сдали ты сяч
ную люльку. 0  тех, кто тру
дится на участке  В. В. Ско- 
морохова, об их успехах  со
общило заводское радио и 
«молния» у проходной.

Отлично сп равляется  с 
повы ш енны ми социал исти- 
че'скйми обязательствами 
б р и г а д а  П . П .  Третьякова, 
которая изготовляет к ар к а
сы подъемных механизмов.

—  Каркас  •—  основа из
делия, —  зам ечает  Петр Ни-

Ф о т о р е п о р т а ж

кол&евич. — ■ От того, как 
мы поработаем, зависит об-, 
щий результат .  Вот мы и 
стараемся не подвести това
рищей. Пример показывают 
токари 10. II. Гущин, А. А. 
Сираев, электросварщ ики
A. В. Коваленко, А. А. Фу- 
тун чук , слесарь - сборщик 
П. А. Булатов,  фрезеровщик
B. П. Тилу нов. Они особое 
внимание уделяю т качеству 
продукции. Ведь самоподъ
емные люльки предназначе
ны для работы строителей 
на большой высоте. Мы не 
получаем от них р е к л а м а 
ций и других замечаний. 
Значит, качество изделий на

должной высоте.
З а  десять месяцев кол

лектив  у в ел и ч и л  произво
дительность труда на 6 ,4  
процента по сравнению с 
тем же периодом прошлого 
года. А р азрабаты в ая  обя
зательства  в честь 6 0 -лети я  
Великого Октября по при
меру делегатов XXV съезда 
КПСС Свердловской области, 
тру ж ен и ки  у ча ст к а  взвеси
ли возможности, выявили 
резервы и реш или к празд
нику  добиться роста произ
водительности на '8 ,3 про
цента. Это значит, будет 
выдано на 17 люлек боль
ше, чем за  тот  же период 
нынешнего го д а .1

С. БЕБИКОВ, 
начальник цеха № 2 
завода сантехизделий.

С Л Е ТО М  ОПЫТА СТРОИТЕЛЬСТВУ 
ЖИЛЬЯ —  УДАРНЫЕ 

ТЕМПЫ!

Декабрь —  самая напряженная пора у 
коллектива строителей жилья треста Урал- 
тяжтрубстрой. Им предстоит сдать я эк
сплуатацию до конца года восемь м ного
квартирных домов. Люди трудятся по- 
ударному, сознавая важность поставлен
ной перед ними задачи.

Примером слаженности и добросовест
ности в четвертом управлении служит 
бригада, возглавляемая Героем Социали
стического Труда А. И. Петровым. Сейчас 
она монтирует дом №  27 в пятом микро
районе. Рабочие обязались ежедневно 
монтировать по пять квадратных мет’ррв 
полезной площади на каждого, что значи
тельно превышает обязательство.

По примеру рабочих —  делегатов XXV 
съезда КПСС, как всегда, застрельщика
ми социалистического соревнования в 
бригаде выступают коммунисты. Нередко 
они собираются вместе, советуясь, как 
быстрее, при высоком качестве вести 
монтаж. Прислушиваются к ним все. От
того и дела идут успешно. Бригада уже 
не раз подтверждала звание коллектива 
коммунистического труда, несколько раз 
в нынешнем году была лучшей r сорев
новании по профессии в тресте.

С воодушевлением трудятся и отде
лочники. Ведь последнее слово за ними. 
Сейчас звание лучших среди отделочни
ков по праву носят 6ри>ады, возглавля
емые R. Н. Томковым и М.. 3. Кутовой.

На снимках (вверху): А. И. Петров (сле
ва) обсуждает с коммунистами А, Г, Чуп- 
ракпвым и А. И. Уваровым очередное за
дание; штукатур-маляр М. С, Беспалое?

из бригады отделочнике» В, Н, Тонкова, 
Хорошо трудится она, старательно,

Ф это В, Зотова,

НЬЮ-ЙОРК. Первый ко
митет Генеральной Ассамб
леи ООН (по политическим 
вопросам и вопросам без
опасности) одобрил внесен
ный Советским Союзом 
проект резолюции о запре
щении разработки и произ
водства новых видов ору
жия массового уничтожения 
и новых аистем такого ору
жия.

НЬЮ-ЙОРК. Генеральная 
Ассамблея ООН единодуш
но поддержала решение 
Совета Безопасности о при
еме Народной Республики 
Ангола в ряды мирового 
сообщества наций. Это мо-, 
лодое суверенное государ
ство Африки, только год 
назад освободившееся от 
колониального угнетения, 
стало новым, 146-м членом 
Организации Объединенных 
Наций. При голосовании 
воздержался только пред
ставитель СШ А.

БУХАРЕСТ. Выпуск свыше 
100 новых типоразмеров 
подшипников освоил в ны
нешнем году коллектив 
бырладского шарикопод
шипникового завода «Рул- 
ментул». Продукция этого 
завода, построенного при 
техническом содействии
Советского Союза, пользу
ется большим спросом в 
Румынии" и за рубежом. 
Его изделия экспортируют
ся в СССР, ГДР, Польшу, 
Венгрию, Чехословакию и 
другие страны.

АДЕН. В НДРЙ заверши
лись дни йеменско-совет
ской дружбы. Б их ходе в 
ряде провинций страны бы
ли открыты отделения ко
митета дружбы «НДРЙ—  
СССР», многие промышлен. 
ные и сельскохозяйствен- 
ные предприятия страны 
стали коллективными чле
нами комитета. С большим 
успехом в рамках дней дру
жбы в демократическом 
Йемене прошла неделя со
ветских кинофильмов.

БОНН. Под знаком борь
бы за демократические и 
социальные права студенче
ства во многих западногер
манских городах прошли 
многотысячные демонстра
ции студентов университе
тов, технических и педаго
гических вузов.

КОЛОМБО. Общенацио
нальная кампания по озеле
нению началась в Республи
ке Ш ри Ланка. В ней при
мут участие несколько мил
лионов человек.

МАПУТУ. Число политиче
ских заключенных в раси
стской Родезии за послед
ние два года возросло я 
три раза, сообщает иоган- 
несбургская газета «Ранд 
дейли мейл». Около 1200 
противников незаконного 
режима Смита брошено в 
тюрьмы и концентрацион
ные лагеря -не неопреде
ленный срок без суда и 
следствия.. Большинству -и»
них не пред ь я* ящ р,
ки* обвинений, пишет re
sets.

(ТАСС).

КОНТРОЛЬНЫЙ ЭКЗЕМПЛЯР
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Под зншне/и Ленам
ОРГАН П Е Р В О У Р А Л Ь С К О Г О  ГОРКО М А КПСС И Г О Р О Д С К О Г О  СОВЕТА Д ЕП УТА ТО В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  С В Е Р Д Л О В С К О Й  О Б Л А С Т И
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В ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В ПАРТОРГАНИЗАЦИЯХ

БЫТЬ ВСЕГДА В АВАНГАРДЕ
т п о  р о д н о й  

С ТР АН Е
Растет гигант 
Заполярья

До самого горизонта на 
плато Надежда под Нори
льском «шагнули» железо
бетонные конструкции, кор
пусов будущего медно-ни
келевого завода. До послед
него времени хозяевами 
вдесь были строители. Те
перь к ним присоединились 
монтажники — н а ч а л а с ь  
сборка оборудования в гла
вном цехе п редп риятия — 
автоклавном . Здесь будет 
обогащ аться рудны й концеп- 
трат, поступаю щ ий с обога
тительной ф абрики. Сырь
ем для  Н адеж дпнского за 
вода послуж ит руда Тал- 
иахского м есторож дения — 
по прогпозам  геологов, ее 
хвати т на многие десятиле
тия. Но при ны неш ней тех
нологии обогащ ения зн ачи 
тельную  часть  сырья, в  ко
тором осталось немало 
цветны х металлов, н ориль
ские м еталлурги  вы нуж де
ны отклады вать на «завт
раш ний  день».

Он н аступит с пуском 
первой  очереди Н адеж лин- 
ского завода. Здесь впервые 
в крупны х м асш табах при
м ен ят так  назы ваем ы й ав
токлавны й способ вторич
ного обогащ ения руд. Он 
Позволит на десять с лиш 
ним процентов увеличить 
ком плексность использова
н ия ценного сы рья.

З а  годы п яти летки  Н ори
льский  горно-м еталлургиче
ский  ком бинат увеличит 
вы пуск  ц ветн ы х металлов 
на 80 процентов. Значите
льную  часть  этого прироста 
долж ен  дать Н адеж динский 
завод, которы й войдет в со
став комбината.

(ТАСС).

i i i u im i in

П Р А З Д Н И К  
П О Э З И И
М О С К ВА . В о Д в о р ц е  сп ор та  

Ц ен тр ал ь н ого  ст а д и о н а  имени  
В. И. Л ен и н а  состоя л ся  б о л ь 
ш ой вечер  п оэзи и .

И н терес н а р о д а  к поэзи и  с е 
год н я  огр о м ен , и яркое п о д 
т в е р ж д е н и е  т ом у  — трибуны  
Л у ж н и к о в , зап о л н ен н ы е д о  от
к аза  истинны м и л ю би тел я м и  и 
^ ч и т а т е л я м и  п оэзи и  в э т о т  не-

П е р с д  сл у ш а т ел я м и  вы ступи
ли поэты  р азн ы х  в озр астов  и 
н ап р ав л ен и й  — опы тны е и мо
л о д ы е, но у ж е  обр етш и е с в о *  
и н д и в и д уал ь н ость : С тепан Щ и- 
пач ев , М ар гар и та  А лигер, Юлия 
Д р у н и н а , В л а д и м и р  С олоухин , 
Евгений Е в туш ен к о, А ндрей  
В о зн есен ск и й , Б ел л а  А хм а д у л и 
на и д р у г и е . В ечер  поэгни  
ст а л  п одл и н н ы м  п р аздником  
дл я  е г о  уч астн и к ов .

Э тот л и тератур н ы й  веч ер  — 
первы й в сер и и  м ероприятий, 
посв я ш ен н ы х X X II м осковском у  
Д н ю  п о э зи и , которы й пров одя т  
М осковская п и сател ь ск ая  ор га
н и зац и я  и В се со ю зн о е  бю ро  
п р оп аган ды  х у д о ж ест в ен н о й  ли
тер ат ур ы  С о ю за  п и сателей  
С С С Р.

Н а сн и м к е: Б ел л а  А хм а д у л и 
на и Б ул ат  О к у д ж а в а  д а ю т  
ав тогр аф ы .

Ф о то  В . М а ст-чж о ва  
и  В . С а в о с ть я н о в а .

Ф о т о х р о н и к а  Т А С С .

ILL. . ' 2 стр. — ....... ' - .»

ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА 

3 денабря 1976 г „  № 239

Партийная организация 
первого цеха Новотрубного  
завода пришла к отчетно- 
выборному собранию не е 
пустыми руками. Она приоб
рела немалый опыт руко
водства экономикой. И все- 
таки докладчик, секретарь 
партбюро В. С. Мамаев, бо
льше всего говорил об уси
лиях, которые должны при
ложить коммунисты в де
сятой пятилетке для повы
шения эффективности и ка
чества работы.

Пока же дела неважные. 
Коллектив цеха отстает от 
плана по валовой сдаче 
труб на 400 тонн. Под угро
зой социалистические обя
зательства 1976 года. Како
ва же причина? Трубопро
катная установка «140» № 2  
простояла нынче 112 часов 
из-за недопоставки метал
ла. Сейчас отставание со
кращается. Авангардную  
роль занимают коммунисты, 
которые личным примером  
увлекают беспартийных на 
самоотверженный труд. На 
партийных собраниях в от
четном году, например, рас
сматривались задачи парт
организации по повышению  
эффективности и качества 
работы, дальнейшему росту 
производительности труда, 
экономному расходованию

Н. И. Сепцова, 3. Н. Ах
метов, А. М. Сухов — руко
водители депутатских групп 
городского Совета. Люди 
это энергичные, беспокой
ны е. В ыпадет свободное 
врем я, а его у них пе так- 
то у ж  п много, обязательно 
зай дут в горисполком. То 
п оделятся  текущ им и дела
ми, то посоветую тся по ка
кому-нибудь вопросу. Забот 
много. Одна п з главных, 
что возникла у  них сразу 
после выборов летом прош 
лого года, — как  установить 
постоянны й коптакт с изби
рателям и. Ведь это, пож а
луй, основа депутатской 
деятельности .

Т еперь проблема реш ена. 
Д епутаты  известны  в своих 
м икрорайонах и кварталах. 
П риш ел к ним и авторитет. 
И только потому, что в 
группах вы полняется пра
вило: пе от случая к .с л у 
чаю , а постоянно встреча
ться  с избирателям и. Знать  
их пуж ды , запросы. Свое
временно о сделаппом ин
ф орм ировать население.

П омнится, очень серьезно 
к организации  приема тру
дящ и хся  отибслась Н. И. 
Сепцова. В этой группе со
ставили  граф ик деж урств 
депутатов, продумали, как 
лучш е вести документацию . 
Но вге равпо Н адеж да И ва
новна пе совсем удовлетво
рена была.

— Слиш ком обы денная 
обстановка приемов, — по
сетовала она. — А ведь лю
ди приходят к представи
телям  Советской власти...

П риятно сейчас зай ти  в 
ком пату общ еж итиц № 1 
Новотрубного завода, где 
группа регулярно проводит 
заседания, ведет прием тру
дящ ихся. Уютпа и в то же 
врем я строга ее обстанов
ка: цветы , необходимая ли
тература. па столе — эмб
лем а депутатского нагруд
ного знака.

— Это НС мол очи. не фор
мы ради, — подчеркивает 
Сеппова. — Т ак а я  атм осф е
ра и нас, депутатов, дисци
плинирует, на деловой топ 
настраивает.

Т ерритория райопа депу
татской  группы  благоустро
ена, давно обжита. К аза
лось бы, не долж но быть 
здесь наиболее распростра
ненны х проблем, особенно 
в бытовой сфере. Но дел 
находится немало. К ,те не 
в с е  береж но о т н о с я т с я  к 
ж илью  — поступаю т такие 
сигналы. И вот проводятся

черных металлов. Немало 
обсуждено производствен
ных вопросов и на заседа
ниях партийного бюро.

М ногие на отчетно-выбор
ном собрании говорили о 
проблеме качества. За де
вять месяцев ухудшили ка
чественные показатели на 
станах «220» и «140» №  1. 
Если в прошлом году было 
39 случаев массового бра
ка, то нынче уже 32. Первы
ми среди бракоделов явля
ются коллективы, которыми 
руководят мастера В. П. Ш о
лохов и В. И, Горнштейн.

Одна из причин низких 
экономических показателей 
—  ослабление внимания со 
стороны партийной и обще
ственных организаций к 
трудовой дисциплине. Раз
ве не красноречив тот факт, 
что нынче возросло число 
прогулов, намного больше 
стало посещений вытрезви
теля?

В обсуждении доклада 
участвовали коммунисты 
Е. Е. Сивков, Б. Р. Филимонов,
А. Ф. Реутов, В. В. Стрельни
ков. Они подняли немало 
серьезных вопросов, выска-

рейды , результаты  их обсу
ж даю тся  с активом  домо
уп равлен ия. А потом—про
верка организации приема 
больных в поликлинике 
м едсанчасти  Новотрубного 
завода... . ■

И збирателей  интересует, 
к ак  ж ивет, трудится  город, 
каковы  перспективы  его 
развития, к ак  выполняю тся 
реш ения сессий городского 
Совета. И вот Н адеж да Ива
новна в горисполкоме, дого
варивается  о проведении 
лекции, беседы, просто 
встречи. Все это делает она 
не одна, конечно. И нициа
тивных лю дей в группе 
много: Е. Г. Д егтярева, В. А., 
К арчепко, В. М. П атракова, 
М. Г. Диденко, JI. И. Агеева, 
другие.

Совместные интересы , об
щ ественн ая  работа сплоти
ли  их. Вот что главное. 
Есть; конечно, и трудности. 
По они пе расхолож яваю т 
депутатов. Два наказа под 
контролем группы : необхо
димо обновить м ягкий и 
ж ёсткий инвентарь в обще
ж итии. благоустроить Пио
нерский парк, который в 
прошлом году оказался  как 
бы ничейной территорией, 
а потому она захламлена.

— П ервы й н аказ выпол
няется. М ебель заменяется. 
П риобретен первоклассный 
телевизор. — делится II. И. 
Сениова. — Думаем, что пе
ремены весной будущего 
гола'Л е обойдут и парк.

В этом месяце депутаты, 
возглавляет которых Закий 
Н огуманович Ахметов, от
читаю тся перед избира
телям и о проделанной в те
кущ ем году работе. Им б у 
дет что рассказать. Вот 
л и ш ь . часть сделанного 
группой. П роверены ход ре
монта ш колы  рабочей мо
лодеж и и детского сада 
№ 21, организация питания 
в пом. работа магазина № II. 
Особенное внимание обра- 
щопо па культуру  обслу
ж ивания. соблюдение пра
вил советской торговли. 
Д епутаты  совместно с ак
тивистами домоуправления 
весной провели массовтЯй 
субботштк по уборке терри
тории и посадке зелени.

Вот почему ж ители  девя
того квартала хорошо зпа- 
ют 3. TI. Ахметова, С. И. По
лых. А. С. Артемову, других 
депутатов. Знаю т и обра
щ аю тся к ним по самым 
различным поводам. Увере- 
пм, _ято их просьбы, поже
лания не останутся втуне.

вали правильные критиче
ские замечания в адрес пар
тийного бюро. Выступающие 
предлагали улучшить на
глядную агитацию, опера
тивно менять плакаты, свое
временно обновлять-их со
держание, активизировать 
деятельность сменных групп 
народного контроля. Члены 
КПСС Р. В. Веренцов и Г. К. 
Акиншин с тревогой гово
рили о производственных 
неполадках на станах, куда 
поступает некачественное 
сменное оборудование.

Кстати, в прошлом году, 
предвидя трудности, в ре
шении одного из партийных 
собраний записали такой
пункт: «Просить партийный
комитет и дирекцию Ново
трубного завода воздейст
вовать на отдел главного 
механика, чтобы его работ
ники оказали помощь в обе
спечении цеха сменным
оборудованием и инстру
ментом». Жаль, что к голосу 
коммунистов своевременно 
нр прислушались. В поста
новлении отчетно-выборно
го собрания вновь записали 
подобный пункт. Хочется ве-

ИСТИНЫ
Не секрет: не лад ятся  де

ла в иной группе. П рием
ные дни депутаты  опреде
лили, другие организацион
ные м ероприятия предус
мотрели. И збирателей о 
них оповестили. А вот лю 
ди в них мало участвую т, 
редко. Иногда пробую т объ
яснить это инертностью  са
мих избирателей. Причины 
ж е в другом. Мало под
крепляю тся эти мероприя
ти я  практическим и, конк
ретны ми делами. А одними 
заседаниям и  да обсуж дени
ями недостатков авторитет 
группы  не поднять. Эту ис
тину прочно усвоили Закий  
Н огуманович и его товари
щи.

Т аком у ж е правилу сле
дует и группа, руководим ая 
А лександром М ихайловичем 
Суховым. В ее работе с 
подростками ■ из неблагопо
лучны х семей, отвечает за 
которую  В. Е. Косепков, то
ж е есть немало поучитель
ного. Д епутаты , папример. 
вместе с сотрудникам и дет
ской комнаты  милиции, пе
дагогам и ш колы  № 21, уча
стковы м инспектором В. В. 
К оролевы м проводят сов
местные заседапия. Реш е
ния приним аю тся конкрет
ные. Они выполняю тся. Все 
«трудные» подростки Квар
тала. состоящ ие на учете 
в детской комнате мили
ции. закреплены  за настав
никами из депутатов и ак 
тивистов ш еф ствую щ их це
хов Н овотрубного завода. 
Д епутаты  встречаю тся с ро
дителями ребят, участвую т 
в работе опорного пункта, 
совета но коммунистиче
скому воспитанию .

Р ам ки  газетной статьи гто 
позволяю т более подробно 
рассказать  о буднях этих 
депутатских групп, их опы
те. Ему был посвящ ен оче
редной день депутата, кото
рый прошел, в конце нояб
ря во Дворце культуры  Но
вотрубного завода. Раз
говор получился интерес
ный. поучительны й. Он по
казал, что в депутатской  
работе есть полный простор 
для творчества, инициати
вы. А конечны й успех ее 
определяю т креп кая  связь  
депутатов с избирателям и, 
деловитость и принципи
альность в реш ети т вопро
сов. которые поставлены  
ж изнью .

В. СТАРЦЕВА, 
инструктор исполкома 

городского Совета де
путатов трудящихся.

рить, что руководители 
предприятия пойдут нам на
встречу.

Л, П, Горина и А, Н, Ячмв» 
нев предлагали поднять чув
ство личной ответственности 
каждого коммуниста за
идейное воспитание членов 
коллектива, вести более на
стойчивую и последователь
ную борьбу с нарушителями 
трудовой и общественной 
дисциплины.

—  Решения XXV съезда 
КПСС, —  сказал коммунист
А. Н. Ячменев, —  обязыва
ют нас работать высокоэф
фективно, качественно. По
этому, каждый партиец, ка-

—  Существуют ли норма
тивы телефонизации го ро
дов и соблюдаются ли они 
в Первоуральске!

—  Определенных норм 
телефонизации, единых для 
всей страны, нет. В каждом 
городе, районе количество 
телефонов различное. Это 
зависит от местных условий 
и возможностей. В СССР и 
во всем мире принята еди
ница измерения —  телефон
ная плотность на 100 жите
лей. По стране она состав
ляет 8 телефонов, в Сверд
ловске —  7, в Первоураль
ске —  6.

—  Как телефонизируются 
новые микрорайоны и по
селки, окружающ ие город, 
и что планируется сделать!

—  В 1970 году в Перво
уральске была введена в 
строй автоматическая теле
фонная станция на пять ты
сяч номеров. В текущем го
ду город получил дополни
тельно еще две тысячи но
меров. В основном они 
предназначены для новых 
микрорайонов 7-а, 4, 5. Из 
общ его числа номеров во
семьсот уже установлено в 
квартирах и организациях. 
Оставшиеся 1200 номеров 
будут использованы для ус
тановки телефонов в новых 
микрорайонах в порядке 
очередности в течение двух
трех лет.

Кроме этого, на Динасе 
запланировано построить 
заводом АТС на 2000 номе
ров в этой пятилетке. Этим 
проектом предусмотрена и 
телефонизация поселка.

8 поселке хромпикового 
завода в настоящее время 
нет линейной емкости, по
этому установка телефонов 
там не производится. В по
селке Талица предусмотре
на телефонизация от АТС 
вновь выстроенного завода 
трубчатых конструкций. О д
нако существующая теле
фонная станция этого пред
приятия малой емкости, ее 
надо заменить на АТС с бо
льшим числом номеров.

Что касается телефониза
ции поселка Магнитка, то 
она может быть осуществ
лена в минимальных разме
рах за счет АТС рудоуправ
ления.

—  В городе не так уж  
много телефонов-автоматов. 
О собенно нужду в них ощ у
щают жители новых ми
крорайонов. Как будет

кой бы он пост ни занимал, 
должен не только сам доб- 
росовеетно, с полной отда
чей трудиться, но и вести 
за собой беспартийных. То
лько при этом условии мы 
сумеем успешно выполнить 
задачи, стоящие перед на
шим коллективом в десятой 
пятилетке.

На собрании избран но
вый состав партийного бю 
ро, на его организационном  
заседании секретарем вновь 
избран В. С. Мамаев.

Г. РЫСУХИН,
партгрупорг смены пер
вого цеха Новотрубного  
завода.

расширяться сеть телефо
нов общественного пользо
вания!

—  Предусматривается •  
новых микрорайонах уста
навливать по четыре-пять 
автоматов в год.

—  Существуют ли какие- 
либо общие для всех прави
ла очередности установки 
квартирных телефонов!

—  Да, такие правила есть. 
Они утверждены соответст
вующими органами в 1974 
году. При наличии техниче
ской возможности установ
ка телефонов осуществляет
ся, во-первых, инвалидам 
I группы, инвалидам Вели
кой Отечественной войны 
I! и III групп, депутатам Вер
ховного Совета СССР, Ге
роям Советского Союза и 
Героям Социалистического 
Труда, затем —  другим гра
жданам, при наличии осо
бых обстоятельств, по реше
нию руководства узла свя
зи.

—  Какие работы по теле
фонизации планируются на 
1977 год!

—  В основном внимание 
будет уделено новым жи
лым районам, таким, как 
четвертый, пятый, седьмой 
«а». В порядке очередности 
будет установлено 500— 700 
номеров.

—  Будут ли восстановле
ны квартирные телефоны 
тем абонентам, которые  
сменили место жительства в  
пределах города!

—  Согласно правилам по
льзования государственной 
телефонной .сетью, гражда
не, имевшие ранее телефон 
и сменившие место житель
ства после первого января 
1975 года, имеют право на 
внеочередную установку те
лефона при наличии техни
ческой возможности. В пра
вилах оговорено, что або
ненты, сменившие адрес до 
вышеуказанного времени, 
льгот не имеют и учитыва
ются в порядке очередно
сти.

—  Существующий город
ской телефонный справоч
ник уже устарел и не удов
летворяет первоуральцев. 
Когда будет издан новый 
справочник!

—  Абонементский город
ской телефонный справоч» 
ник будет издан в 1978 пще 
ДУ.

Интервью тпмв
В. ДРОТКЕВИЧ.

б  СОВЕТСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

ПОДТВЕРЖДЕНИЕ

ПО ПРОСЬБЕ ЧИТАТЕЛЕЙ

КОГДА ЗАЗВОНИТ 
Т Е Л Е Ф О Н ?

К ультура города оп ределяется  не только количест
вом клубов, библиотек, кинотеатров, стадионов, но и 
тем, как  в современных услови ях  ж изни обеспечива
ется  связь. И меется в виду телеф онизация, без кото
рой услож н яется  общ ение лю дей м еж ду собой, с ме
стом своей работы и т. д. Вот поэтому п ервоуральцы  
крайн е заинтересованы  в исчерпы ваю щ их ответах  н а  
волную щ ие их вопросы.

Н аш  корреспондент попросил ответить на них глав
ного и нж енера городского узла связи  Ю рия Д анило
вича Телегина.



за л р у гм т
Р I  Д А К Ц И И

К О М П Л Е К С Н Ы Е  Л И Ц Е В Ы Е  С Ч Е Т А -  
К А Ж Д О М У  П Р Е Д П Р И Я Т И Ю

Личный вклад в лятилегдеу эффектив
ности и качества...

Нынче эти слова для трудящ ихся го ро
да наполнены особо конИретным смыс
лом. Нет предприятия, гд|э бы рабочие 
не обсуждали письмо делегд тов XXV съез. 
да КПСС Свердловской области Генера
льному секретарю ЦК партии Л. И. Бреж
неву. В нем красной ни тью проходит 
мысль об ответственности каждого тру
женика за судьбу десято*!! пятилетки. О 
вкладе рабочего красноречивее всего го 
ворит его лицевой счет экс номии. В нем, 
как в фокусе, отражаются, лучшие черты 
советского человека: е го  бережное, хо
зяйское отношение к народному добру, 
его неустанная борьба за повышение ка
чества продукции.

Именно об этом шла ре«чь за «круглым 
столом» редакции. Посоветоваться, обм е

няться мнениями пришли инженер по со
ревнованию отдела труда и зарплаты 
Л, Л. Задорожная и председатель произ
водственно-массовой комиссии третьего 
цеха А. А. Сумцов —  с Н овотрубного за
вода, хромпиковцы: начальник планового 
отдела М. А. Василенко, заместитель на
чальника отдела труда и зарплаты Л. П. 
Лукина, старший нормировщ ик восьмого 
цеха Ш . Г. Димухаметова, динасовцы: 
старший инженер отдела труда и зарпла
ты А. И. Кобяков, обжигальщ ик второго 
цеха С. Г. Кисляков, инженер по соревно
ванию завода трубчатых конструкций В. П. 
Карпенко, начальник планового отдела 
завода по ремонту горного оборудования 
Н. К. Максимовских, инженер отдела тру
да и зарплаты швейной фабрики Е. С. 
Онохика и экономист завода технологи
ческого оборудования Л. И. Ботаника.

П о  р а б о ч е й  
ч е с т и
—  Три года назад на Но

вотрубном заводе началось 
соревнование за наиболее 
богатый лицевой счет эко
ном ии,—  рассказывает Л. П.. 
Задорожная. —  В него вклю 
чились коллективы смен, 
участков, бригад, а станоч
ники завели индивидуаль
ные счета экономии. Все 
эти годы совершенствова
лась методика организации 
соперничества, росло число

> > участников. А в первом го 
ду десятой пятилетки сорев
нование развернулось осо
бенно широко. Теперь у нас 
147 коллективов имеют ли
цевые счета экономии и 
160 рабочих —  индивидуаль
ные. Всего же в упорной 
борьбе за бережливость 
участвует 3500 человек.

—  Взять, к п р и м е р у ,  
бригаду холодного прокатз 
труб мастера Анатолия Ни
колаевича Рылова из наше
го цеха, —  продолжает раз
говор А. А, Сумцов. —  Она 
не единожды побеждала в 
заводском соперничестве. 
Нынче на ее лицевом счету 
около трех тысяч сэконом
ленных рублей. Вальцовщи
ки учитывают сверхплано-

, эую  продукцию, выпущен
ную дополнительно к при
нятым обязательствам. То 
ж е самое и по экономии от 
снижения брака. За исход
ный рубеж берется не нор
ма, а повышенные наметки.

Лицевой счет новотрубни- 
ков —  не только сумма плю
сов'. В нем отражаются и 
минусы, допущ енные в ра
боте. Так, бригада прокат
чиков мастера Л. Н. Д еря
бина четвертого цеха в ны
нешнем году из-за недоката 
перерасходовала металла 

-Су'на 1489 рублей. Если до 
этого на ее лицевом счету 
значилось 6402 рубля, то 
после перерасхода металла 
на нем осталось 4913 руб 
лей.

В цехах итоги подводятся 
раз в месяц, а по заводу —  
раз в квартал.

В разговоре с участника
ми беседы выясняется, что 
на других предприятиях ли
цевые счета экономии стали 
появляться позднее и под
ведение итогов там проис
ходит по-иному.

У нас, на динасовом за

воде, только с начала ны
нешнего года стали учиты
вать сэкономленные рабо
чими средства, —  говорит 
,А. И. Кобяков. —  За введе
ние лицевых счетов эконо
мии мы взялись горячо. Се
годня у нас есть 84 коллек
тивных и 423 индивидуаль
ных счета. При подведении 
итогов заводского соревно
вания их наличие —  одно 
из основных условий,

—  Наш коллектив отделе
ния газокамерных печей не 
раз признавался самым бе
режливым на предприятии, 
—  сказал С. Г. Кисляков. —  
Мы имеем дело с д о ро го
стоящей продукцией —  кок
совыми изделиями. Стара
емся повышать их качество. 
Так велит нам рабочая со
весть.

Сергей Григорьевич и его 
товарищи А. Г. Сесин, В. Д 
Семин и Ю. В. Тимофеев 
делают все, чтобы снизить 
брак. Например, нынче они 
полностью ликвидировали 
недопал изделий, который 
являлся результатом нерав
номерного разогрева газо
вых камер. Сократилось и 
среднее стояние камер на 
газе, значит, меньше его 
стало расходоваться. Вот и 
получается экономия.

Ш ире стали внедряться 
лицевые счета экономии на 
хромпиковом заводе. К 79 
прибавилось еще 38.

—  В начале года на пред
приятии была поддержана 
инициатива коллектива сме
ны мастера Ветошкина из 
пятого цеха, объявившего 
поход за экономию  и бере
жливость, —  говорит Л. П. 
Лукина. —  Инициаторы пока
зали хорош ий пример. За

счет снижения потерь раст
воримого хрома в шламе 
фильтровщикам удалось 
сберечь 2125 рублей. Побе
спокоились они и об орга
низации точного учета. Вез
де, где можно, поставили 
приборы.

На швейной фабрике от
крыто пока всего 10 инди
видуальных лицевых счетов. 
Имеют их лишь раскладчи- 
цы. Экономят они ткани 
благодаря более рациональ
ной раскладке. По-хозяйски 
относятся к народному доб
ру Л. Н. Суворова и О. Д. 
Головырина, самые береж
ливые труженицы на пред
приятии.

К сожалению, работницы 
других профессий слабо во
влекаются в поход за эконо
мию и бережливость. И на 
заводе по ремонту горного 
оборудования организаторы 
трудового соперничества 
тоже не подумали о внед
рении лицевых счетов эко
номии. Их вообщ е здесь 
нет. А на предприятии два 
механосборочных участка, 
где трудятся токари, слеса
ри-сборщ ики, ф резеровщ и
ки. Работают они по-разно
му. Один не позволяет себе 
перерасходовать и грамма 
металла, другой, наоборот, 
половину переведет в стру
жку. Вот и заинтересо
вать их более рационально 
его использовать! Но, к со
жалению, до этого пока не 
дошли руки ни у председа
теля завкома профсоюза 
Ю. П. Мельникова, ни у его 
помощников —  проф союз
ных активистов. В оставше
еся до конца года время 
им просто необхрдимо на
ладить подсчет рабочей эко

номии, побывать на пред
приятиях, где соревнование 
за наиболее богатый лице
вой счет на высоте.

О п ы т

бережливых—
в с е м

И все же, несмотря на 
упущения в некоторых кол
лективах, лицевые счета на 
предприятиях завоевали за
служенный авторитет. В этом 
немалую роль сыграло рас
пространение опыта луч
ших.

—  У нас, например, стали 
традиционными выступления 
самых рачительных по за
водскому радио, —  сказала 
-Л. П. Задорожная, —  их рас
сказы публикуются в много
тиражной газете «Уральский 
трубник». Инженер по со
ревнованию Нарбутовских 
постоянно информирует ра
бочих о ходе соперничест
ва, о том, кто сегодня впе
реди. Елена Романовна вме
сте с сотрудниками редак
ций организует встречи ма
стеров, рабочих, экономи
стов.

А хромпиковцы, кроме 
использования стенной пе
чати и радио в целях рас
пространения опыта лучших, 
изучают его в кружках и 
школах. Такую школу орга
низовали для фильтровщи
ков. Консультантами были 
рабочие смены мастера 
Б. П. Ветошкина. Совсем не
давно опытом обменялись 
мельники восьмого цеха, до
бившиеся наибольшей эко
номии энергоресурсов.

—  С хромпиковцами мы 
соревнуемся не первый*год,
—  замечает А. И. Кобяков,
—  думаем изучить их мето
дику проведения таких школ 
и использовать на своем 
предприятии.

Действительно, надо учи
ться экономить. Неплохо бы 
и работникам ряда других 
предприятий перенять у хи
миков проведение школ 
передового опыта самых 
бережливых тружеников.

Актуальность 
у ч е т а
Участники встречи остано

вились на трудностях орга

низации соревнования за 
наиболее богатый лицевой 
счет экономии.

—-  Главная трудность для 
нас —  несовершенство уче
та, —  выражает общее мне
ние Л. П. Задорожная. —  У 
новотрубников, допустим, 
легко учесть расход метал
ла вальцовщиками. А как 
быть с инструментом? Ведь 
он передается из смены в 
смену, из бригады в брига
ду. Трудно сказать, кто ак
куратнее пользуется им.

—  Неплохо бы распрост
ранить борьбу за бережли
вость и на бригады термо
отделов, —  советует А. А. 
Сумцов. —  Надо только по
ставить специальные прибо
ры, которые бы фиксирова
ли рачительное или, наобо
рот, бесхозяйственное испо
льзование газа.

—  На динасовом заводе 
плохо обстоят дела с уче
том расхода сырья, —  при
водит пример А. И. Кобя
к о в .—  Так, изготовленная на 
участке теплоплит одна пли
та стоит 8 рублей 12 копе
ек. Затраты на нее извест
ны. А вот сырье, получае
мое с Краснокамского цел
люлозно-бумажного комби
ната, меряем на глазок. На 
заводе нет весового хозяй
ства.

Хромпиковцы отметили 
еще одну грань несовер
шенства учета. Известно, что 
продукция, выпускаемая на 
предприятии, чрезвычайно 
энергоемкая. А учет испо
льзования энергоресурсов 
ведется в' общ ем. Приборы, 
которые сейчас есть в це
хах, учитывают, сколько сэ
кономил или перерасходо
вал ресурсов коллектив 
смены. Результат делится на 
каждую бригаду. Коллекти
вы в смене по-разному тру
дятся: одни бережливы,
другие расточительны.

—  А надо, чтобы каждый 
рабочий отвечал за себя 
(где можно) или каждая 
бригада была ответственна 
за свое отношение к делу, 
—  сделал вывод М. А. Васи
л енко .—  Для этого необхо
димо наладить учет. Мы,

, например, собираемся шире 
внедрять специальные при
боры-счетчики. Н а у ч и м  
сменных мастеров расшиф
ровывать диаграммы, сни
мать показания с самопишу
щих приборов. То есть, сде
лаем все, чтобы разграни
чить «общий котел» эконо
мии.

Трудно бывает порой на
звать победителя. Эта 
проблема касается всех 
предприятий. Дело в том, 
что стоимость продукции, 
которую  выпускают коллек
тивы, различна. М ежду тем, 
стоимость ее сверхпланово
го выпуска и заносится на 
лицевые счета экономии. 
Вот и получается такое: две 
бригады, положим, сумели 
снизить брак на один про
цент. Только у первой цена 
этого процента гораздр вы
ше, а, значит, и ее лицевой 
счет богаче, чем у второй. 
Как быть в таком случае?

На прочной 
о с н о в е

На предприятиях Нижне
го Тагила, Каменск-Ураль- 
ского и Свердловска откры
вают, как известно, индиви
дуальные и коллективные 
комплексные лицевые счета 
повышения эффективности 
и качества. В них три разде
ла. Учитываются экономия 
сырья, материалов, электро
энергии и т. д ./эконом ия от 
снижения трудозатрат и по
вышения качества продук
ции. В таких лицевых счетах 
не просто отражается дос
тигнутое, но представлены 
конкретные мероприятия, 
осуществление которых и 
позволяет добиваться высо
ких показателей.

Разработать мероприятия, 
наладить строгий учет не
возможно без участия эко
номистов, мастеров, техно
логов, всех инженеров и 
техников. Для них этсг дол
ж но стать первейшей зада
чей.

—  Комплексные лицевые 
счета мы собираемся внед
рять с начала 1977 го да ,—  
рассказывает Л. П. Задоро
ж н ая .—  Ведь' как у нас де
лалось? Бригада намечала, 
рубеж  по экономии, произ
вольно брала цифру. К при
меру, бригада А. Н. Рылова 
на нынешний год наметила 
сберечь 930 рублей. До кон
ца года еще около меся
ца, а она уже в три раза пе
рекрыла намёченное. Нали
цо необоснованность одно-

; г о  из пунктов социалистиче- 
-ских обязательств. Думаю, 

что внедрение комплексных 
лицевых счетов поможет 
нам избежать такого подхо
да. Ибо разработка конк- 
ретъцях мероприятий по 
всем позициям экономии 
даст и конкретную  цифру.

—  Кстати, о позициях эко
номии, —  замечает А. И. Ко
б яко в .—  До сего дня на на
ших предприятиях нет еди
ной методики, единого мне
ния, что же относить к по
зициям экономии. Одни в 
лицевых счетах учитывают 
сверхплановый выпуск про
дукции, другие —  нет. Одни 
отражают, перерасход сы
рья, материалов, другие не 
обращают на это внимания. 
Вот и получается, что мы на 
можем, допустим, сказать, 
на каком предприятии тру
дятся более рачительные 
хозяева.

Александр Иванович прав. 
Настало время, когда прос
то необходимо как можно 
быстрее разработать еди
ную мётодику, чтобы при
вести к  «общ ему знаменате
лю» множество мнений о р 
ганизаторов соревнования. 
Думается, что этим должен 
заняться городской технико
экономический совет, руко 
водит которым начальник 
шестого цеха Новотрубного 
завода В. Н. Дуев.

На снимке: участники бе
седы за «круглым столом».

Ф ото Д. Киреева.
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По следам неопубликованных писем
Жители улицы Ватутина 

из дома №  70 Привалова, 
Евдокимова и другие писа
ли о том, что в детской по
ликлинике медсанчасти №  2 
очень тесно, нет врача-ото- 
ларинголога и /спрашивали, 

•Убудет ли расширяться зда
ние поликлиники.

Заведующая горздрааот- 
делом А. А. Лаврова на этот 
вопрос сообщила следую 
щее: «Действительно, по
ликлиника уже в течение 
трех лет работает с боль
шой нагрузкой. Имеющиеся 
площади малы, из-за этого 
большая скученность посе
тителей, так как за послед

ние годы количество детей 
выросло более чем в два 
раза. Расширение здания 
детской поликлиники запла
нировано на десятую пяти
летку».

Главный врач медсанча
сти №  2 Н. С. Горбаченко 
добавила к этому, что труд
ности по обслуживанию де
тей врачом-отоларинголо- 
гом связаны с тем, что в 
настоящее время врача та
кого профиля в медсанча
сти №  2 нет, а пригласить 
специалиста из д ругого  го
рода пока не представляет
ся возможным.

Немало труда, времени и
средств требуется  на изго
товление кубом етра бетона, 
тем  более в зи м н ее время. 
П ерем еш анны й со снегом 
песок, щ ебень с мороза, об- 
данпы е в дозировках  ки
пятком , м ом ентально схва
ты ваю тся, п р евращ аясь  в 
монолит, и  застреваю т. 
Ж енщ ины -м отористы  кру
ш ат монолит кувалдам и, 
киркам и  и лом ам и . А ма
ш ины  стоят часам и  в оче
реди за  беконом, изделия
ми. Ф орм овщ ики  сидят у 
готовых форм, м астера нер
вничаю т.

Н ы н еш н яя  зима застала 
бетонны й у зел  снова в 
«летнем платье». Первые 
зам орозки  и снегопады  сра

«И Д И, Ш У Р У
зу  ж е вы били и з колеи  
ф ормовщ иков, мотористов и 
строителей. Б етон  пош ел с 
перебоями.

— Только бригада А. Д. 
В ахрам еева, — рассказы ва
ет н ачальн ик  седьмого уча
стка второго ц еха II. Ф. Л а
зарев, — еж едневно недо
дает около 15— 17 ку 
бометров изделий. За  три 
дн я  снегопада отстала на 
добрых полсотни  кубомет
ров — целое суточное зада
ние!

— Мы п отеряли  отце бо
льш е — 110 кубометров, — 
вторит Л азар еву  технолог

первого ц еха  В. Л. Яковсц.
П редп риятие потеряло 

200 кубометров изделий. То
лько по двум цехам.

М еж ду тем, рабочие, ком
мунисты  но р аз предлага
ли и зм ен ить технологию 
хран епи я  и подачу инерт
ны х м атери алов  в дозиров
ку, реконструировать склад, 
сделать к р ы ш у  над ним.

В. А. М иллер, будучи на
чальником  этого цеха, доб
рый десяток л ет  ратовал за 
п еревооруж ени е бетонного 
узла. О днако так  ничего и 
не сделал.

Сейчас он — заместитель

директора. И, не м удрствуя 
лукаво , в ответ па доклад
ные и ж алобы  зап исал  в 
приказе: «П осылать с уча
стков на бетонны й узел  
ш уровщ иков с  ломами».

Короче* ф о р м о в щ и к 'и л и  
бетонщ ик, и ди  и  ш уруй, 
разбивай  сам  м ерзлы е гйы - 
бьт щ ебня, если  нуж оп бе
той па зал и вк у  в формы...

А. ПЕСТОВ, 
бригадир формовщиков 
завода ЖБИиК. 
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Ф о т о р е п о р т а ж

От ярких, сверкающих 
шаров, разноцветных гир
лянд и блестящих бус весе
лее и наряднее стало в от
деле игрушек магазина 
«Малыш». До Нового года 
еще месяц, а елочный ба
зар уже в полном разгаре. 
На прилавках дружно раз
местились стеклянные иг
рушки и карнавальные ко
стюмы, мишура и деды- 
морозы, маленькие елочки. 
Прибыли они сюда из раз
ных городов: Нижнего Та
гила и Астрахани, Москвы 
и Ленинграда.

С 25 ноябри открыт в 
«Малыше» елочный базар, 
поток покупателей увели
чивается с каждым днем. 
Приобретают праздничные 
наряды для новогодних 
елок горожане.

И груш ек уж е продано на 
6000 рублей.

На снимках: у витрины 
магазина; старшие продав
цы, комсомолки Нина Ага
пова. Люда Яценко. Таня 
Бугуева и Вера Сафронова 
разбирают игрушки.

Фото Д. Киреева.

П о п о л н и л и  з нания
УчащиесЪ пятого курса 

отделения «Строительные 
машины и оборудование» ве
чернего строительного тех
никума побывали на  обла
стной пожарной выставке.  
Зто явилось заклю читель
ным этапом изучения  'пред
мета по технике безопасно
сти и противопожарной тех
нике. На вы ставке  они по

знакомились с историей со
здания  пожарной охраны в | 
Свердловске и области. 

П ятикурсникам были по-1 
к а за н ы  современные новей
шие приборы, установки  и |  
материалы , которые приме
няю тся  для предупреждения  I 
и Ликвидации пожаров.

С, АРСЛАНОВ,, 
рабкор.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
6 декабря в 17 часов в зале заседаний горкоме 

КПСС состоится городской семинар пропаганди- 
стов-атеистов.

Отдел пропаганды и агитации горкома КПСС.

* С  О В Е Т Ы В Р А Ч А  
Не  н о с и т е  и а. р и к 

п о с т о я н н о
М ногие женщины пользу

ются париками. Что и гово
рить, модно, удобно. А ве
сной или осенью парик за
меняет и головной убор. 
.Однако носить его постоян
но не следует. И вот поче
му.
, Парик обычно делают на 

синтетической основе с про

дернутой резинкой, чтобы 
лучше держался. Резинка, 
даже несильно, но длитель
но сдавливая голову, может 
вызвать нарушение крово
обращения и, как следствие, 
головную боль. Кожа под 
париком «не дышит», поте
ет, появляется иногда зуд. 
Волосы истончаются, теря
ют блеск, тускнеют, выпада
ют, особенно если их плохо 
расчесывают, укладывая под 
парик. Все эти неблагопри
ятные явления усиливают- 
it я, когда париком постоян
но пользуются в летнее 
время, в жару. И м ы „ко с- 
метологи, советуем наде
вать парики не больше чем 
на два-три часа. Не забы
вайте, что ухаживать за па
риком полагается, как и за 
волосами. Его надо мыть, 
расчесывать, при желании 
укладывать, используя бигу
ди.

А. АХАБАДЗЕ, 
кандидат медицинских 
наук.

(Журнал «Здоровье» 
№ 1 1 ).

Зам. редактора Б. П. ПРУЧКОВСКИЙ.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
#

К инотеатр «Восход». Ц ретяой ф ильм «СТРАХ В Ы 
СОТЫ». Сеансы: 0, И , 1, 3, 5, 7, 9 час. вечера.

К инотеатр «Космос». Ф ильм «НЕ ВЕРЬ. ЧТО МЕНЯ 
БО Л ЬШ Е НЕТ». Сеансы: 0, 11, 1 час, В 3, 5, 7, 9 час, 
вечера цветной ф ильм «СЫН ПРЕДСЕДАТЕЛЯ».

Клуб Т рудпоселка. Х удож ественны й ф ильм «ОЦЕО- 
ЛА». Сеансы: 7, 9 час, вечера.

КИНОТЕАТР 

«ВОСХОД»

5 ДЕКАБРЯ В 11 ЧА

СОВ ДЕНЬ РОДИТЕЛЕЙ 

С ДЕТЬМИ. ПОКАЗ НО

ВОГО ХУДОЖЕСТВЕННО

ГО ФИЛЬМА. ' ИПРМнМ

* Природа и мы

Любить,  
б е р е ч ь ,  
множить

О сень,н ы н че была корот
кой , и по всем признакам 
предстоит суровая зима ;2— 
тр у д н ая  пора для всего ж и
вого в лесу. Надо обезопа
си ть зверя  и птипу от бес
кормицы , когда все будет 
завалено  глубоким снегом 
или  покроется толстым на
стом.

На территориях, припи
санны х к городскому обще
ству  охотников, изготовле
но для подкормки лосей 
167 солонцов. К ним про
тащив эю т тропы не только 
лесны е великаны , но и 
м елкие зверю ш ки. Особые 
солонцы  расставили  для 
в з й п г е .  П оскольку ' косых 
развелось довольно много, 
стол дл я  нйх накры т в 430 
местах.

Т рудно 'зи м о й  боровой 
дичи. Под - снегом укрыты 
травы  и мох. Опала хвоя 
лиственниц, осы пается ря
бина. И вот снова человек 
спеш ит на выручку. Для 
п ти ц  расставлено 75 корму
ш е к . Запасено пятьсот ки
лограм м ов ягод рябины.

О пернаты х подумали 
ещ е с осени. Для глухарей  
и тетеревов были подготов
лены  галечники и порхали- 
т а  в облю бованных боро
вой  дичью местах. Перед 
8ИМ ОЙ эти птицы усиленно 
корм ятся  грубыми корма
ми, и, чтобы их было легче 
«перетирать», они заглаты 
ваю т песок и мелкие ка
м уш ки. А порхалищ а (раз
бросан н ая  зола костров) 
помогаю т птицам очищ ать 
оперенье.

Закром а лесных столо
вы х  хран ят  зимние запасы: 
две с половиной тонны со
ей , более пяти  тонн зерно

вы х в снопах, вы ращ енных 
н а  лесны х участках, десят
к и  стогов сена.

Забота о лесных обитате
л ях  окупается  сторицей. В 
наш их м естах разм нож аю т
ся  лоси, зайцы, кое-где 
пуш ной зверь. Но вот беда. 
Там, где человек протяги
вает  руку  помощи лесным 
обитателям , нет-нет да и 
раздается  предательский 
вы стрел браконьера.

За последние месяцы  вы
явлено 52 н аруш ителя пра
вил охоты, у  восьми конфи
скованы  руж ья, двадцать 
четы ре ош траф ованы , ш ест
н адц ать  дет н аходятся на 
расследовании. Бы ли лва 
случая  незаконного отстре
ла лосей.

И тут всплы вает весьма 
неприглядны й ф акт. Из все
го чпела браконьеров то
лько  семеро были схвачены  
за руку  ш татными егерями 
городского охо-тообщества. 
Это говорит о том, что ох
ранители  леса порой без- 
отвественно относятся к 
свопм прямы м обязанно
стям . Им следовало бы 
взять  прим ер с общ ествен
ников, которые смогли, 
предотвратить много случа
ев браконьерства. Особенно 
хорошо выполняю т свой 
долг Н. М. Козлов. Ю. А. 
М отоугов. В. Е. Качанов, 
С. А. Ш естаков. В. И. Гло
т у  к, Н. Б. Брагин. Много 
полезного сделали в целом 
коллективы  первичных 
охотничьих орранпзацнй ди
насового завода и авто
транспортны х предприятий.

О хотничья страсть вла
деет человеком с тех пор. 
как  он научился добывать 
пищ у. Н ыне охотник со в 
сем иной. Его главное увле
чение — общ ение с приро
дой, познание ее тайн. Л ег
че  всего перекинуть через 
плечо руж ье и отправиться 
за добычей в лес, Ч еловек 
долж ен помочь этому лесу 
и его обитателям . От него 
зависит все, чтобы лесное 
царство не приш ло в упа
док, не оскудели угодья.

В. АНАТОЛЬЕВ,

■  ПЕРВЕНСТВО СССР 
■ПО ХОККЕЮ С МЯЧОМ

Б Е 3 
П О Т  Е Р Ь

Сырой пасм урны й вечер, 
дувш ий порывами ветер, 
видимо, повлияли  на со
стояние спортсменов — иг
ра «Уральского трубника» с 
«Водником», получилась мо-г 
нотонной.

Н овотрубники одерж али 
нелегкую  и ' очень нуж ную  
победу 2:1. Сейчас наш а 
котйанда вместе со столич
ным «Динамо» возглавляет 
таблицу первенства и ос
тается пока единственны м • 
участником розыгрыш а, не 
потерявш им ни одного оч
ка. Справедливости ради 
зам ечу ,, что коллективы , 
идущ ие следом, проводили 
встречи либо на выезде 
(москвичи, алм аатинцы ), 
либо дома, но с очень си 
льны ми соперниками.

Вернемся к событиям на 
стадионе Новотрубного з а 
вода. Х озяева с завидной 
настойчивостью  с первых 
минут н ачали  .. проверку 
прочности обороны севе
рян. После первого угло
вого гости с трудом отве
ли угрозу от ворот, я вско
ре после ш траф ного их вы 
ручил- голкипер С. Драчев. 
II все ж е при следую щ ем 
угловом, как  бы перечерки
вая  неудачи при вы полне
нии стандартны х п олож е
ний в прош лом матче, 
Н. Денисов на 13-й минуте 
откры л счет.

Гол не прибавил энергии 
иовотрубникам. не подхле
стнул архангельцев. На. 
плоотаДке гола позппионная 
борьба с обилием брака в 
передачах, с неточными и 
робкими ударам и  по цели. 
П ервоуральпы  ош ибались 
реж е и были чуть-чуть ак 
тивней. В конце тайма две 
попы тки «Водника» сбить 
темп переросли в откровен
ную грубость — два хок

кеиста получили но десяти 
минутному ш траф у.

Затем  повторилась, и сто
рия, что и в поединке с 
«Зорким», — успеха добил
ся противник. С. Попов бес- 
ii рнпятственно «растрелял» 
ворота В. Чермны х. С лучи
лось это за м инуту до пе
реры ва.

В торая половина, не сде
лала матч интереснее.

Стремление уральцев и з
менить полож ение за счет 
индивидуальны х действий 
было малоэфф ективны м. 
А таки, которые строились 
почему-то обязательно че
рез центр, у в язал и  в плот
ной обороне. Л иш ь Е. Здо- 
казов своими подклю чения
ми вперед по левому ф л ан 
гу вносил в и гру  остроту 
С выходом на лед  молодого 
Е вгения В еликанова эта 
инициатива получила под
держ ку  и качественное во 
цлощ еиие. Смелый рыво.г 
вдаль борта В еликанойа за- 
верш ился точны м простре
лом на клю ш ку Ю. П анчен
ко,' который спокойно 
переправил м яч в сетку. 
Н аш его хоккеиста даж е ни
кто не опекал — трое севе
рян  в это врем я  отбы вали 
н аказани е, обороняю щ ихся 
явно не хватило, чтобы «ра
зобрать» всех новотрубни- 
ков. В дальнейш ем счет йе 
изменился.

Д ругие результаты  тура: 
«Кузбасс» — «Динамо» (М)
— 4:6, СКА (Хб.) — .«Д и
намо» (А-А.) — 5:5; «Локо
мотив» :— «Волга» — 2:3; 
СКА (Св.) — «Зоркий» — 
6:4; «Енисей», — «Старт» 
7:4; «Юность» — «Вымпел»
— 2:4.

С. ПАГНУЕВ,
нештатный

корреспондент.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА  
8 декабря. КОНЦЕРТ СИМФОНИЧЕСКОГО ОР

КЕСТРА. В программе: Мендельсон. Музыка к 
комедии Шекспира «Сон в летнюю ночь». Увер
тюра «Фингалова пещера».

Вход на концерт по абонементу, талон N5 3. В 
кассе Дворца м ожно приобрести разовые биле
ты.

9 декабря в 12 часов дня в помещении клуба 
имени Ленина проводится общее собрание пен
сионеров хромпикового завода. После собрания 
—  художественое обслуживание.

Д о р о г у ю  А й н у  Г р и го р ь е в н у  А г а п о в у  п о з д р а в л я е м  с  5 (Ь летием . 
Ж е л а е м  х о р о ш е го  з д о р о в ь я , д о л ги х  л е т  ж и з н и .

М у ж ,  м а ть , сы н , н е в е с тк а , в н у ч к а .

Бюро по трудоустройству и информации насе
ления приглашает на работу НА ЗАВОД ЖЕЛЕ
ЗОБЕТОННЫХ ИЗДЕЛИЙ В НОВЫЙ ДЕРЕВООБ
РАБАТЫВАЮЩИЙ ЦЕХ столяров-станочников, 
учеников столяров-станочников, стропальщиков, 
слесарей, электромонтеров, токарей, подсобных 
рабочих.

Срок обучения учеников 3 месяца. Начало за
нятий 1 декабря. За период обучения выплачи
вается стипендия.

Обращаться по адресу: ул. 1 Мая, 10, бю ро по 
трудоустройству.

К сведению играющих в «Спортлото»
Последний срок опускания частей «Б» и «В» в 

фирменные ящики «Спортлото» будет единый —  
воскресенье, до 18 часов, за два дня до тиража 
«Спортлото-t»  и «Спортлото-2». Субботнее 
«Спортлото» —  за пять дней. Тираж каждую сре
ду и субботу.

Опущенные после указанного срока карточки 
в игре не участвуют,

КАРТОЧКИ СУББОТНЕГО «СПОРТЛОТО» ПРО
ДАЮТСЯ ЗА НЕДЕЛЮ ВПЕРЕД.

Фирменные ящики «Спортлото» находятся у 
проходных динасового завода, Новотрубного за
вода и его Филиала, на рынке, у центральной 
почты по ул. Ватутина.

НЕ ОПАЗДЫВАЙТЕ ОПУСКАТЬ ЧАСТИ «Б» И 
«В».

П Р И О Б Р Е Т А Й Т Е  КА РТО Ч К И  С У Б Б О Т Н Е Й  ЛО
Т Е Р Е И  И Л О Т Е РЕ И  « С П 0 Р Т Л 0 Т 0 - 1 »  II «С П О РТ - 
Л О Т О -2» .

П е р в о у р а л ь с к о е  м о н т а ж н о е  у п р а в л е н и е , с тр о и т е л ь н о - 
м о н т а ж н а я  с в а р о ч н а я  л а б о р а т о р и я  и П е р в о у р а л ь с к и й  
у ч а с т о к  м е х а н и з а ц и и  тр е с та  В о с т о к м е т а л л у р гм о н т а  ж  
в ы р а ж а ю т  гл у б о к о е  с о б о л е з н о в а н и е  сем ье и б л и з к и м  
по  п о в о д у  п р е ж д е в р е м е н н о й  с м е р ти

П О Д С Т А  В Н И Ч Е В  А 
Н и к о л а я  В а с и л ь е в и ч а .

К о л л е к т и в  а ге н тс тв а  « С о ю з п е ч а т ь *  в ы р а ж а е т  г л у б о 
к о е  с о б о л е з н о в а н и е  с т а р ш е м у  и н с т р у к т о р у  П а л т у с о в о й  
Е в ге н и и  М и х а й л о в н е  п о  п о в о д у  п р е ж д е в р е м е н н о й  с м е р 
ти  ее о тц а

В О С К Р Е С Е Н С К О Г О  
М и х а и л а  М и х а й л о в и ч а .

А Д Р Е С :  623100. г. П е р в о 
у р а л ь с к  п р о с п е к т  И л ь и ч а , 21/40 .

Т Е Л Е Ф О Н Ы :  р е д а к то р  
2-15-72. зам  р е д а к то р а  2-52-05. 
о т в е тс т в е н н ы й  с е к р е та р ь  2-14-94. 
отд е л  п а р т и й н о й  ж и з н и  2-52-83, 
э к о н о м и ч е с к и й  о тд е л  2--53-47. 
о тд е л  писем  2-52-21, к о р р е к т о р 
с к а я  2-35-62,. б у х га л т е р  2-53-71, 
д и р е к т о р  ти п о гр а ф и и  2-46-55.

HCG8S74 Первоуральская тниеедафия, 623100, г. Первоуральск, ар. Ильича, 26а, Иадекс 57418, Объем 1 аачагаый s s c i .  Т ираж  24810, З ак аз 8247,


